

ACADEMIE DE CLERMONT-FERRAND**Rapport d'activité pour l'année 1980-1981**

Au cours de l'année scolaire, nous avons eu plusieurs réunions :

Mercredi 19 novembre 1980 à 15 h au lycée Blaise-Pascal à Clermont-Ferrand : Assemblée Générale.

Renouvellement du Bureau :

Présidente : M^{me} GÉLY,

Vice-Présidents : M. MILLON,

M^{me} PINGUET (premier cycle),

M. GARRET (Technique),

Trésorier : M. SÉBILLE.

Bilan financier par le trésorier.

Au cours de cette réunion, à laquelle M. l'Inspecteur Régional TSCHUDY assistait, MM. IRRIGARAY et JOUANISSON de la Société Française de Physique sont venus annoncer le Congrès qui devait se dérouler à Clermont du 29 juin au 4 juillet 1981. L'Assemblée Générale accepte de participer à une action « Physique dans la Région » qui s'adresserait au grand public dans plusieurs villes de l'académie et qui associerait l'Enseignement Supérieur, la Physique Médicale et l'Enseignement Secondaire.

Le 8 décembre 1980, les collègues de Vichy, Moulins, Thiers, Issoire, Aurillac, Le Puy et Clermont répondent favorablement à notre appel en préparant une manifestation dans un lycée de chacune de ces villes.

Mercredi 14 janvier 1981, visite du centre Jean-Perrin pour 50 participants. C'est un centre anticancéreux, un des mieux équipés de France où nous sommes initiés à l'échographie (utilisation des ultrasons), à la thermographie (détection des infrarouges émis par le corps humain).

Mercredi 4 mars 1981, réunion au centre Jean-Perrin, puis visite à la Faculté des Sciences pour prendre contact avec les expériences de l'Enseignement Supérieur qui seront présentées dans les lycées (pour cette réunion, une vingtaine d'ordres de mission avec remboursement des frais de voyage avaient été obtenus du Rectorat par M. l'Inspecteur Régional TSCHUDY afin que les collègues les plus éloignés dans l'académie puissent participer à cette réunion).

Un calendrier des manifestations est alors arrêté pour les différentes villes de l'académie.

Jeudi 12 mars 1981, réunion au lycée Blaise-Pascal à Clermont pour choisir les montages qui seront présentés au public dans l'opération « Portes ouvertes sur la Physique » au lycée.

Mercredi 8 avril 1981, inauguration de l'exposition au lycée Blaise-Pascal à Clermont-Ferrand avec M. le Recteur, M. BRESSON, Doyen de l'Inspection Générale et de nombreuses personnalités. Du 8 avril au 11 avril, c'est un déferlement de foule dans les salles de physique du lycée où sont présentées des expériences simples et spectaculaires.

Ensuite, la manifestation se poursuit dans les autres lycées de l'académie ; chaque fois, les collègues font des présentations originales qui ont beaucoup de succès auprès d'un public nombreux et enthousiasmé.

13 avril - 17 avril 1981, lycée de Presles à Vichy-Cusset.
Responsable : M. MILLON.

21 avril - 25 avril 1981, Lycée Agricole à Moulins.
Responsable : M. COURTINE.

4 mai - 9 mai 1981, Lycée du Pontel à Thiers.
Responsable : M^{lle} TAILLANDIER.

11 mai - 16 mai 1981, Lycée Pasteur à Issoire.
Responsable : M^{me} YACINE.

18 mai - 23 mai 1981, Lycée technique à Aurillac.
Responsable : M. SACCOMAN.

25 mai - 30 mai 1981, Lycée La Roche-Arnaud au Puy.
Responsables : M. REVELARD et M^{lle} MOULIN.

Il est à signaler que les collègues d'Ambert (M. GENESTE et M^{me} PERAUDEAU) ont organisé aussi une Journée « Portes ouvertes sur la Physique » le 18 juin au lycée d'Ambert.

Enfin, à partir du 20 juin et jusqu'au 14 juillet, certains montages venus de Thiers, Vichy, Moulins, Issoire et des lycées clermontois ont été installés à la Maison des Congrès dans le cadre d'une exposition ouverte au public et à laquelle d'autres exposants (Michelin, Centre d'Etudes spatiales...) ont participé.

Nos expériences ont eu encore un très grand succès et le vendredi 2 juillet, le Ministre de la Recherche, M. CHEVÈNEMENT, a félicité et remercié les collègues qui se trouvaient là pour présenter leurs montages.

M. le Recteur a été aussi très satisfait de la collaboration entre l'Enseignement Supérieur et l'Enseignement Secondaire mais ces manifestations si réussies ont demandé un énorme travail de la part de tous les participants. Aussi, au nom de l'Union des Physiciens, je remercie très vivement les nombreux collègues qui ont fait preuve de tant de savoir-faire et de dévouement.

S. GÉLY, *présidente.*